



Informationen zum KOV OHZ1

Die Grundschulen Beethovenschule, Buschhausen, Findorffschule, Menckeschule und Sonnentau sowie das Gymnasium OHZ und die IGS Osterholz-Scharmbeck arbeiten seit 22 Jahren als **Kooperationsverbund zur Förderung besonderer Begabungen in Osterholz-Scharmbeck** (KOV OHZ1) zusammen. Kolleginnen und Kollegen aller genannten Schulen treffen sich regelmäßig, um gemeinsame Projekte und gezielten Unterricht für besonders begabte Schülerinnen und Schüler unterschiedlicher Bereiche (Mathematik, Deutsch, Fremdsprachen, Naturwissenschaften, Gesellschafts- und Kulturwissenschaften, neue Technologien und mehr) an den einzelnen Schulen zu organisieren und zu koordinieren. So besuchen beispielsweise ausgewählte Grundschülerinnen und Grundschüler Angebote, die am Gymnasium OHZ und an der IGS Osterholz-Scharmbeck stattfinden, aktuell in Mathematik, Astronomie, Englisch und in den Naturwissenschaften.

Wettbewerbe und gemeinsame Aktionen

Die Schülerinnen und Schüler haben außerdem die Möglichkeit, an verschiedenen Wettbewerben teilzunehmen. Die Vorbereitung auf die Wettbewerbe findet teilweise in diesem zusätzlichen Unterricht für Begabte (Jugend forscht, Bundeswettbewerb Fremdsprachen, Mathematikwettbewerbe) statt. Alle sieben Schulen des KOV in Osterholz-Scharmbeck bieten die Teilnahme an der Mathematik-Olympiade und am Känguru-Mathematikwettbewerb an, die weiterführenden Schulen zusätzlich die „Lange Nacht der Mathematik“.

Am Montag, den 28. April 2025 um 9 Uhr wurde beispielsweise die **3. Runde der Mathematik-Olympiade** (Landesrunde) von den fünf KOV-Grundschulen gemeinsam durchgeführt. In den letzten Jahren konnte die gemeinsame Landesrunde mit allen beteiligten Grundschulen auf Gut Sandbeck stattfinden, dieses Jahr war dies leider nicht möglich und daher fand sie in der Mensa der IGS Osterholz-Scharmbeck statt. Herr Bürgermeister Rohde hat ein Grußwort gesprochen. Die Medaillengewinner:innen werden am 20. Juni bekanntgegeben.

Am **Donnerstag, den 15. Mai 2025** planen wir **von 14.30 bis 17 Uhr** wieder einen gemeinsamen **Präsentationsnachmittag auf Gut Sandbeck**. Der letzte „Markt der Möglichkeiten“ hat im Jahr 2007 im Rathaus stattgefunden. Für den 23. April 2020 hatten wir einen Präsentationsnachmittag geplant, der aber wegen der Corona-Pandemie nicht stattfinden konnte. Daher freuen wir uns sehr, dass wir in diesem Jahr endlich einen Präsentationsnachmittag durchführen können. Die über 100 Schülerinnen und Schüler, deren Begabungen von uns in den verschiedenen Angeboten gefördert werden, werden in diesem Rahmen beispielhaft Ergebnisse und Projekte aus den verschiedenen Fachbereichen vorstellen. Es wird ein kurzes Bühnenprogramm geben, die Kunstausstellung „Sammelmappen“ in der Kunstgalerie in Kooperation mit dem Kunstverein Osterholz-Scharmbeck wird eröffnet, Stände drinnen und draußen mit Filmen, Experimenten, Zaubertricks, Mitmachaktionen und vielem mehr bieten ein buntes Programm.

Wir haben dazu viel Unterstützung von verschiedenen Seiten bekommen: von der Stadt Osterholz-Scharmbeck, die uns beispielsweise die Räumlichkeiten auf Gut Sandbeck zur Verfügung stellt und auch sonst auf vielfältige Weise unterstützt, dem Kunstverein Osterholz, von den Fördervereinen der Schulen, den Schulleitungen und den engagierten Kolleginnen und Kollegen der sieben Schulen, den Eltern, von älteren Schülerinnen und Schülern, die bei der Technik und an den Ständen helfen, den Hausmeistern, der Schatulle, die einen Bücherstand anbietet und vielen mehr.

Im Rahmen des Präsentationsnachmittags werden außerdem Wettbewerbe vorgestellt, die nur an den weiterführenden Schulen angeboten werden. Der Kurs zur Begabtenförderung im

Bereich Fremdsprachen am Gymnasium war im letzten Jahr beim Bundeswettbewerb Fremdsprachen so erfolgreich, dass das Gymnasium Osterholz-Scharmbeck am 15. Mai 2025 vormittags die niedersachsenweite **Preisverleihung des Bundeswettbewerb Fremdsprachen** ausrichten darf. Im Rahmen des Bühnenprogramms des Präsentationsnachmittags werden die erfolgreichen Schülerinnen und Schüler ihren Wettbewerbsbeitrag erneut präsentieren. Auch die Schülerinnen und Schüler der IGS Osterholz-Scharmbeck, die erfolgreich am Wettbewerb **Jugend forscht** teilgenommen haben, stellen ihre Beiträge an einem Stand vor. Zudem berichtet eine Gruppe von Schülerinnen und Schülern über das Experiment, das sie im Rahmen des **DroPS** (Drop Tower Project for School Students) im Fallturm des ZARM der Uni Bremen durchführen durfte.

Am Freitag, den 20. Juni 2025 (vormittags/mittags) wird ein **schulübergreifendes Schachturnier** am Gymnasium stattfinden und gleichzeitig mit der **Siegerehrung möchten wir die besten Schülerinnen und Schüler aller sieben Schulen für ihre besonderen Leistungen in den verschiedenen Mathematik-Wettbewerben** (s.o.) ehren. Zu den Ehrungen der letzten Jahre ist Bürgermeister Rohde gekommen, um ein Grußwort zu sprechen. Auch dieses Jahr hat er bereits wieder zugesagt.

Für Fragen stehen wir Ihnen gerne zur Verfügung unter der E-Mail:

franziska.molitor@igschule-ohz.de

Ansprechpartnerin: Franziska Molitor-Harich (Sprecherin für den KOV OHZ1)

Hintergrundinformationen zu den Kooperationsverbänden zur Förderung besonderer Begabungen in Niedersachsen finden Sie unter:

https://www.mk.niedersachsen.de/startseite/schule/lehrkraefte_und_nichtlehrendes_personal/unterricht/begabungsforderung/begabungsforderung-6499.html

Hintergrundinformationen zu den Wettbewerben finden Sie unter:

<https://www.mo-ni.de/>

<https://www.mathe-kaenguru.de/index.html>

<https://www.mathenacht.de/>

<https://www.bundeswettbewerb-fremdsprachen.de/>

<https://www.jugend-forscht-nds.de/>

<https://www.zarm.uni-bremen.de/de/quicklinks/outreach#accordion-5879-5557>

(DroPS-Projekt des ZARM der Uni Bremen)